

PÆDIATRIE.

Des hémiplegies de l'enfance.—L'histoire des paralysies hémiplegiques de l'enfance est encore bien obscure, malgré le nombre des faits observés cliniquement. Ce qui contribue à cette obscurité, c'est le manque d'autopsies et le diagnostic repose souvent sur l'hypothèse.

De là le groupe encore admissible des *hémiplegies essentielles* nerveuses appelées à tort hystériques, et dans lesquelles on constate l'action réflexe d'arteria, l'action réflexe de la dentition; l'action de la chaleur; l'irritation périphérique des nerfs comme on l'a vu dans les ponctions de la pleurésie, la corrosion des nerfs pharyngiens dans la diphtérie, l'altération consécutive des organes atteints de maladie aiguë.

On commence à mieux connaître les *hémiplegies spinales* causées par l'atrophie des cellules des cordons antérieurs de la moelle, hémiplegies qui n'atteignent pas la forme et qui font l'atrophie rapide des muscles paralysés. Ces hémiplegies se distinguent des *hémiplegies cérébrales* qui s'accompagnent habituellement de paralysie faciale, comme l'hémorragie encéphalique ou méningée; comme dans les gliômes et tubercules du cerveau, dans les embolies cérébrales, dans les thrombo-ses de l'artère basilaire ou sylvienne, etc., et alors on trouve toujours des lésions récentes ou anciennes qui rendent compte de la paralysie.

Dans ces paralysies, la perte des mouvements est plus ou moins complète, puis l'état s'améliore un peu et permet jusqu'à un certain degré l'usage du bras ou de la jambe. Le membre paralysé s'atrophie, se refroidit, diminue de longueur et offre parfois de la contracture. Ces cas sont incurables. Chez quelques enfants la paralysie s'accompagne de spasme.

De toutes ces hémiplegies il n'y a que les hémiplegies nerveuses et réflexes, les hémiplegies de cause organique sont à peu près incurables. On peut les améliorer, empêcher et corriger les difformités qu'elles entraînent, telles que l'atrophie des membres, les contractures, les rétractions qui font le pied-bot, mais c'est tout ce que l'on peut prétendre.

Au contraire dans les hémiplegies nerveuses essentielles de nature réflexe ou autre, l'électrisation par courants continus et la faradisation, le massage, les bains stimulants, les pointes de feu sur le rachis, les douches d'hydrothérapie, l'aquapuncture, sont très utiles. A l'intérieur il faut donner la noix vomique à doses croissantes ou la teinture 10 à 30 gouttes fractionnées et enfin le sulfate de strychnine en granules de un demi milligramme, doux, quatre